



Fleurs de nos forêts

À NOS LECTEURS



LOUIS VEUILLOT a dit quelque part : " Établissez au sein de la plus dégradée des peuplades sauvages quelques prêtres catholiques qui ne connaissent que leur Dieu ; en cinquante ans, ils auront fait un peuple dont la police et la philosophie émerveilleraient tous les sages de la Grèce."

Cette vérité proclamée par l'illustre écrivain n'est que l'expression d'un fait maintes fois accompli dans l'histoire de l'Eglise. C'est une réalité dont les manifestations aussi brillantes que nombreuses constituent peut-être le plus bel éloge de l'action civilisatrice de l'Eglise. Qui, par exemple, n'a pas entendu parler des Réductions du Paraguay ? Il a été donné à notre terre bénie de reproduire, un temps, ces merveilles d'apostolat. Ce fut à l'époque des Missions du Canada au 17^e siècle illustrées par les travaux de tant d'ouvriers apostoliques au cœur magnanime. Dès que la Croix de JÉSUS-CHRIST eut paru sur nos rivages et illuminé nos forêts, l'on vit nombre de barbares convertis à la foi embrasser avec ardeur les pratiques de la vertu, mener une vie chrétienne exemplaire qui offrait un singulier contraste avec celle des autres sauvages, s'élever même à un si haut degré de vertu qu'on ne peut lire sans un mélange d'admiration et d'étonnement le récit de leurs actions. Les *Relations* en sont remplies.

Ce sont quelques-unes de ces *fleurs de nos forêts* que M. le Dr N.-E. Dionne se propose en quelque sorte d'exhumer pour nous en faire respirer le parfum suave et réconfortant.